

## PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demas poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

# DIARIO DE MAHON,

## PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

## Partes telegráficas

**Paris 24,** por la noche.—El «Etendard» tacha de ridiculo el rumor de que los periódicos oficiosos hayan recibido instrucciones para atacar á Prusia.

**Bucharest 24.**—En los alrededores de Rutschuk ha habido varios encuentros entre los turcos, que quedaron victoriosos, y los insurgentes búlgaros, que perdieron bastantes hombres, teniendo algunos muertos.

**Praga 24.**—Ha habido demostraciones violentas de los tchecos contra Beust y contra el emperador.

**Paris 26.**—El Cuerpo legislativo ha aprobado el artículo 29 del presupuesto relativo á las obligaciones mejicanas.

**Paris 27.**—**Viena 27.**—Ayer se verificó la revista y desfile de los tiradores alemanes. La fiesta fué magnífica, y los tiradores recibieron la bandera federal. El bourgo-maestre Zelurka dirigió una alocucion á los tiradores, en la que hizo votos por la concordia de todas las ramas de la nacion alemana y por la paz, basada en el derecho de la libertad legal. La «Correspondencia general» desmiente los rumores de intimacion de relaciones entre Austria y Prusia.

## Noticias Eranjeras.

## Del Diario de Barcelona:

Prusia está realizando en este momento el plan que mucho tiempo ha tenia concebido de crear para Alemania bajo su inmediata direccion, una marina fuerte y numerosa, de la cual pueda echar mano para atender á las necesidades de su política peculiar.

Con este objeto ha hecho votar por la Reichstag una considerable suma para los diferentes servicios marítimos de la Confederacion de la Alemania del Norte y procura emplearla en el sentido de sus propios intereses.

Escriben de Varsovia que las medidas de rigor se multiplican en Polonia.

Para que nadie pueda eximirse de la obligacion de servicio militar, un ukase secreto manda que no se espida pasaporte para el extranjero á los jóvenes

que no han entrado en quinta ni á los niños de mas de diez años.

Además, el jefe de la policia de Varsovia prohíbe á los israelitas la entrada en los establecimientos de aguas minerales de aquella ciudad con el traje nacional de los judíos de Polonia como anteriormente en los paseos públicos.

Segun parece, continúan como en los dias en que el fenianismo turbaba el sosiego del Reino Unido, las pesquisas de la policia inglesa con los viajeros procedentes de los Estados Unidos.

Tambien se han dado órdenes para practicar registros en todos los vapores que lleguen de América. Esta disposicion de la policia británica no facilitará por cierto las negociaciones entabladas entre lord Stanley y M. Seward para arreglar amistosamente la cuestion referente á los derechos de naturalizacion.

Acaba de ser detenida en Gibraltar una señorita enfermera, por recaer sobre ella sospechas de criminalidad por varios envenenamientos. Pasan ya de ocho las victimas que esta desgraciada ha inmolado, sin que sea posible asignar á esta horrible serie de crímenes otra causa que la monomanía homicida, ni otro objeto que la satisfaccion de una inconcebible perversidad.

Desde Casa Blanca en Marruecos, dan á *La Regeneracion* estas interesantes, aunque tristes, noticias, sobre los progresos del cólera en el vecino reino. Ellas deben escitar vivamente el celo de todo el mundo para impedir el contagio entre Marruecos y la costa de España:

«El fatal huésped del Ganges puede decirse que reina en todas las poblaciones de esta costa, mas ó menos intenso, pero en esta parece que es fulminante.

El Sultan, que desde Marruecos habia venido á las inmediaciones de Rabat para esterminar á una kabila insurreccionada, y que para el efecto habia reunido consigo á su ejército, hace como unos seis dias que lo disolvió porque todo él se habia infestado, y él se ha retirado con su corte á Mequinez.

## De El Imparcial.

No ha resultado cierta la noticia de que D. Ra-

mon Cabrera haya estado en Bayona. El jefe carlista no ha salido de Londres, donde se encuentra bastante enfermo, a consecuencia de habérselo abierto en la rodilla la herida que recibió hace veinte años en la jornada del Ter.

Noticias telegráficas nos dicen que el movimiento insurreccional búlgaro que acaba de verificarse frente al Danubio, parecia indicar que el gobierno de Bucharest podria no ser completamente extraño á estas agresiones contra el territorio otomano.

La emperatriz, que estuvo en Paris el 25, presidió el Consejo de ministros en las Tullerías. El Consejo duró desde las nueve á las once de la mañana.

El reconocimiento del principe Milano por el gobierno otomano, se considera como una derrota diplomática en la Rusia. La *Correspondencia del Nordeste* decia hablando en este sentido, que la formula de este reconocimiento está llena de deferencia para Servia y en armonía con el rango de un principado que posee un ejército nacional de 120.000 hombres. La Puerta reconoce formalmente el derecho hereditario al trono de Servia en la familia Obrenowsteh, así como todas las resoluciones que la Skoupchina ha tomado con este motivo las relaciones internacionales entre la Servia y la Puerta se establecerán sobre una base más estensa y la Servia llegará á ser, por lo tanto, un estado más independiente. Hasta ahora no tenia el derecho de acuñar moneda, ni de ajustar tratados de comercio, y estos derechos le han sido concedidos. Estas concesiones prueban que los planes de Rusia están completamente desconcertados. En vez de negarse á reconocer la regencia y de impulsar así á la Servia hacia Rusia como se creia en San Petersburgo, el divan ha tomado respecto al nuevo estado de cosas en Belgrado una actitud muy amistosa y ha ganado así mucho terreno en el Danubio.

Sigue aumentando el cólera en Salé y Rabat (Marruecos). En la última semana fallecieron 65 individuos en la primera y 114 en la segunda.

Por la mala inglesa llegada á Southampton el 18 del corriente se han recibido noticias de las repú-



blicas del Pacífico y de la América central.

—Las correspondencias del Perú alcanzan al 14 de junio. La fiebre amarilla continuaba disminuyendo. El número de defunciones ha bajado de 150 á 30 diarias. Se calculan en 10.000 las víctimas de la epidemia. Esta hacia grandes estragos en las islas Chinchas.

—A la salida del Callao del vapor *Limeña*, que ha traído la mala á Panamá, se hablaba del descubrimiento de una nueva conspiración y habían sido presos varios sujetos, entre ellos D. Mariano Canejo, secretario que fué del dictador Prado. Decíase que en Arequipa se tramaba otra revolución. Las obras de la ferro-vía de dicha ciudad á la costa se proseguían con grande actividad, habiendo empleados en ellas sobre 1.200 jornaleros.

—Las noticias de Chile llegan á la fecha del 2 de junio. La apertura de las Cámaras que acababa de verificarse, había renovado la actitud hostil de los ministeriales y de la oposición. El plan de campaña que esta se propone seguir es conocido por cuanto sus periódicos lo han hecho manifiesto. Pienzan los adversarios del gobierno sacar partido del convenio concluido en Londres y en virtud del cual los buques de guerra, tanto españoles como chilenos, construidos en dicha capital, pueden hacerse libremente á la mar. Sobre este punto la oposición reproducirá los mismos argumentos que en el Perú se han empleado contra este gobierno.

—En Quito se han experimentado nuevos terremotos, señaladamente en la noche del 17. En Ambato, distrito de Pillaro, el caserío ha padecido considerablemente, y en Mocha la iglesia se vino al suelo, sepultando entre sus escombros á cinco individuos. Atribúyese el sacudimiento á recientes erupciones de los volcanes de Tunguragua y de Sangar, situados en las cordillerás del Este de los Andes. El obispo Sr. Aguirre, había fallecido.

—A pesar de los estragos que la fiebre amarilla ha hecho entre los jornaleros que de Chile han ido al Perú atraídos por la demanda de brazos para el camino de hierro de Arequipa, la codicia del crecido precio de los jornales continua impulsando á centenares de trabajadores á embarcarse para el Perú.

—Del interior de Bolivia son escasas y aun contradictorias las noticias recibidas, habiéndose con variedad de sí el general Melgarejo, jefe de dicho Estado, se halla gravemente enfermo ó si disfruta de completa salud.

#### De La Correspondencia.

Tres escuadras se hallan en este momento ancladas en las aguas de Italia. El almirante Boutakoff en Bindisi, la escuadra inglesa en Ancona, la italiana en Cagliari y la francesa es esperada en Trieste.

Se habla de un segundo viaje de Napoleon III á Argelia, cuya situación sigue siendo crítica.

El príncipe Napoleon ha dado 100000 francos á la emigración polaca en Turquía.

Victor Manuel está en este momento en el campo de Toiano y hace maniobrar ante sí las tropas allí reunidas. Cada regimiento italiano posee hoy 1100 fusiles de nuevo modelo.

El *Pays* ha publicado y el *Constitutionnel* comenta una proclama de un centro revolucionario francés, titulado *Comité central d' action*, en que se escita al pueblo á la insurrección y al asesinato del emperador. Segun este diario estas proclamas no

deben impedir al imperio el marchar por la via liberal, pues la *libertad*, añade, no es responsable de esos manifiestos salvajes.

## Noticias Nacionales.

#### De La Correspondencia:

Se ha dispueso por la Direccion de Aduanas, que mientras se halle vigente el Real decreto por el que se admitieron á comercio con libertad de derechos los granos y semillas extranjeros, se suspendan los efectos del art. 232 de las ordenanzas, con lo cual se facilitará la circulacion de aquellos, segun se preceptúa en el Real decreto de 22 de agosto último.

El *Pabellon nacional* aboga por que desaparezcan las trabas que hoy sujetan á unos trámites largos y enojosos la adquisicion é inversion de la sal destinada á la salazon del pescado; trabas que han ocasionado una completa paralización en la industria salazonera.

Por el ministerio de Fomento se van á anunciar grandes contratas para acopio de materiales con destino á la construccion del edificio de biblioteca y museo.

El Estado de Andorra, aquella tranquila y apacible república, acaba de ocurrir un movimiento insurreccional, en que no ha corrido sangre, es cierto, pero que ha dado por resultado la dimision del síndico general, baron de Senalter, y la del segundo síndico, que han sido reemplazados por D. Nicolás Quevedres, como síndico, y D. Buenaventura Molles, como segundo síndico.

Estábamos bien informados, dice la *Época*, cuando dijimos que la hermosa fragata blindada *Victoria* tenia ya á bordo la poderosa artillería con que está armada, y ahora podemos añadir, con referencia á cartas de Londres, que á mediados de agosto estarán en los puertos de España la *Victoria* y la *Arapiles*, cuya construccion está pagada por completo.

#### Leemos en *El Miño* de Vigo:

«Estamos atravesando una época de abundantísima pesca, con especialidad de sardina, pues ya no es posible su consumo en la plaza, ni en las fabricas salazoneras, que muchos, muchos carros hemos visto cargados de ella para servir de abono á los campos.»

D. Francisco Roch, correspondiente á la Real academia de la Historia, ha remitido al museo Arqueológico nacional varios objetos procedentes de la antigua Celsa, siendo algunos de ellos notables; y S. M. la reina (Q. D. G.) se ha servido mandar se le den las gracias en su real nombre y que se publique en la *Gaceta* este rasgo de generoso desprendimiento.

## Seccion local.

Anteayer circuló la falsa noticia de haber naufragado en la costa del Mediodia de esta Isla, en el punto denominado Las Peñas de Alayor, la balandra *Pepio* que salió el 25 de este puerto con destino á Argel. Grande fué el trastorno que ocasionó á numerosas familias esta invencion, que

suponemos efecto de alguna mala inteligencia, pues nos duele creer haya persona tan perversa que intencionalmente sumiera en la mayor desolacion á las esposas, padres, é hijos de los supuestos naufragos. Por fortuna no solo no hay el menor indicio de esta catástrofe, sinó que los inteligentes marinos juzgan imposible que dicho buque se hallara aun á la altura de esta isla, cuando es probable hubiese ya llegado á su destino.

En el *Boletín Oficial del 29 de julio* vuelve á anunciarse la vacante de la plaza de médico titular de Ferrerías variando algunas condiciones. La dotacion es de 300 escudos, debiendo asistir gratis hasta setenta familias pobres, y además cobrará las visitas que haga á las afueras á razon de cuarenta céntimos por cuarto de hora de distancia. Los aspirantes deben presentar sus solicitudes, dentro de un mes, á la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

El *juéves* llegaron con el vapor *Menorca* una coleccion de máquinas y aparatos de física, procedentes de las mejores fábricas de París, y que formarán parte del gabinete destinado para la enseñanza de dicha ciencia en el colegio de segunda enseñanza de esta ciudad. Es digno de elogio que se amplie la enseñanza de dicho instituto, por cuanto de este modo los hijos de este país podrán completar mejor su instruccion y prepararse para cursar en las Universidades las facultades mayores.

Congratulámonos de que haya venido á pasar una temporada en este su país natal el Exmo. Sr. Marqués de Albranca, Senador del Reino, que llegó anteayer acompañado de dos de sus hijos. Despues de algunos años de ausencia, el mas íntimo conocimiento que adquirirá de las necesidades de Menorca no podrá ménos de redundar en general beneficio, al paso que los jornaleros inmediatos á sus numerosas fincas, seguros estamos, se regocijarán de la presencia de tan rico propietario, que siempre contribuye á que no les falte el trabajo indispensable para su sustento.

También ha llegado á esta ciudad, D.<sup>a</sup> Valentina Vinent, hija del otro Senador menorquin el Exmo. Sr. Marqués de Casa-Vinent, acompañada de su esposo D. Ramiro Saavedra, hijo del eminente literato el Exmo. Sr. Duque de Rivas, y en union de la simpática Señorita mahonesa D.<sup>a</sup> Cristina Escudero, procedentes todos de la Corte. Celebramos su visita.

Ayer llegaron con el vapor-correo *Menorca*, los pasajeros siguientes:

De Barcelona, D. Jaime Hargrave y su hijo, D. Ramiro Saavedra, D. Lorenzo Pons y Pons, D. Juan Murillo; D. Francisco Sancho, D. Jaime Ballester, D. Juan Adzerol, D. Pedro Calderia, D. Juan Enrich, Excmo. Sr. D. Gabino Martorell, D. José M.<sup>a</sup> Martorell, D. Cristino Gracios, D.<sup>a</sup> Antonia Cuartin, D.<sup>a</sup> Valentina de Vinent y de Saavedra, 3 hijos y 3 sirvientas, D.<sup>a</sup> Cristina Escudero, D.<sup>a</sup> Eulalia Sintés, D. José Fernandez, D. Fulgencio Cordon, D. Rafael Villalonga, D. Pedro Blachon, D. Juan Molina, D. Ramon Coronas, D. Francisco Cruz, D. Miguel Portella, D. José Anglada, D. Miguel Victory, D. Vicente Victory, D. Francisco Sans, D. Juan Casellas D. Gerónimo Garau.

De Alcudia, D. José Montaner, D. Bartolomé Domengue, D. Pablo Ferrer, D.<sup>a</sup> Juana Florit y su hermana, D. José Juan, D. Juan Colomar, don

Juan Ferrer, D. Sebastian Taltavull, su esposa y una niña, y D. Bernardo Orfila.

**Leemos en el «Diario de Palma» del 23 del actual:**

«Anteayer estuvo a punto de perecer ahogada en la playa del Molinar de Levante, una niña de corta edad, que fué salva providencialmente por un hombre que vió el peligro en que se hallaba. No nos cansaremos de censurar la poca vigilancia que ejercen los padres sobre sus hijos, la cual es causa muchas veces de desgracias irreparables.»

Estamos muy conformes con la indicacion de nuestro colega.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

**DIARIO DE MAHON.**

Madrid 25 julio.

Sr. Director del DIARIO DE MAHON.

MUY SR. MIO Y AMIGO: por vez primera me dirijo á V. desde la célebre villa del madroño, cuyo aspecto risueño y festivo es hoy el mismo que ayer y mañana será idéntico, sin que impriman modificación alguna en su característica fisonomía las alarmantes noticias de todos los periódicos: tended la vista aunque á la ligera sobre cualquiera de ellos, y vereis que los suicidios, robos, asesinatos y otras lindezas por el estilo están á la órden del día; leed las comunicaciones de provincias y hallareis tan solo en ellas las mas desconsoladoras frases sobre las cosechas y tormentas que en lo que de mes llevamos han arrasado comarcas enteras. Si acaso por el excesivo desarrollo de vuestro sistema nervioso ó esquisita sensibilidad (aquí se ha suprimido como inútil) os ocasiona algun malestar la lectura de tales párrafos, tomad el sombrero y dirijios á cualquier parte: el lujo, la alegría y las continuadas fiestas os fascinarán bien pronto y aquella dolorosa impresion se desvanecerá con las bellas espirales del humo de vuestro cigarro.

Esté es Madrid, amigo mio: aquí solo preocupan la atención, la flamante corbata verde-mar, las abultadas aunque postizas caderas de las polias, los ejercicios de la compañía japonesa y las civilizadoras lidias de cornudos animales. Las narraciones de la miseria que cunde por do quier se escuchan como otros tantos cuentos inverosímiles que afectan tal vez por un momento, pero que se olvidan en seguida.

Á tal grado llega hoy el lujo de la muger que creemos y estimamos en muy poco lo mucho que se ha escrito contra esa llaga social que va lentamente destruyendo las mas puras afecciones, los vínculos mas santos de toda sociedad.

Un ejemplo entre mil.

Nuestro comun amigo M. R. sostiene hace algun tiempo relaciones amorosas con una de las mas bellas y elegantes jóvenes de la buena sociedad madrileña; el otro dia tuvo ocasion de hablarle. ¿Por qué no te casas? le pregunté; ¿no amas á Elvira? —La adoro.—Y ella? —Dice que me corresponde. —Entonces...? —Cuestion de números, amigo mio; ya sabes que mi carrera y mi escasa renta me producen unos 20,000 rs. anuales, y esto seria apenas lo suficiente para el tocador y la modista de mi esposa.

Traslado á las mamás que pretenden dar salida á sus hijas adornándolas y acostubrándolas á un lujo insostenible. Las madrileñas cuyo ingenioso talento es reconocido por todo el mundo se han equivocado en este asunto, ellas mismas son causa de el elevado tipo á que se cotiza en la plaza el pa-

pel-marido.

A propósito de ingenio: la bella marquesita de C. tiene un perrito que adora y que pretende no perder jamas; para conseguir su objeto ha puesto al dichoso animal un collar con la siguiente inscripción: *Pertenezco á la marquesa de C.: el que me devuelva recibirá cuatro abrazos de mi señora*; dias pasados se extravió el animalito en el salon del Prado donde le encontró un caballero; escuso decir á V. que se apresuró á devolverlo á su cariñosa dueña, de la cual se cuenta que jamas ha faltado á su palabra.

Imitando á las mugeres que siempre dejan lo mas interesante para la postdata, concluiré esta diciendo á V. que *el problema de la bala* propuesto en el Diario de Mahon está siendo objeto de acaloradas discusiones en los círculos científicos; se anuncia una solucion que se remitirá á la academia de Ciencias de Paris y que indudablemente llamará la atención de los hombres pensadores. Creo un deber mio advertir á los ilustrados firmantes de las soluciones insertas en ese diario para que se preparen á una discusion que han provocado.

Considerado mecánicamente y en las suposiciones en que se propuso, el movimiento continuo de la bala recorriendo el eje del pozo es la únanimé solucion de tan sencillo problema. Mas considerado físicamente, esto es, atendiendo á todas las leyes de la naturaleza y condiciones físicas que actúan sobre la bala en su descenso ¿cual sería la suerte de esta?

He aquí el problema tal como se propone hoy. Particularmente he discutido ya y continuaré en esta la discusion; pero no remito á V. escrita mi opinion humilde, porque creo corresponde tomar la iniciativa en las columnas de ese diario á los señores que anteriormente sostuvieron en él la suya, tal vez diferente de la que sostiene

S. Affmo. A. S. S.—R.

**Boletin religioso.**

Santo de hoy.

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso María de Liguorio obispo y confesor.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Nra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

En la iglesia de San Francisco á las 3 y media de la tarde se cantarán visperas en honor de la Virgen de los Angeles, dándose principio á la grande indulgencia de Porciuncula, que se podrá ganar hasta ponerse el sol en el dia siguiente. Al anochecer se cantaràn completas.

Mañana á las 10 á la misa mayor predicará el Sr. D. Antonio Orfila, diácono, y luego despues se dirá la misa última rezada. A las 7 de la tarde se concluirá la festividad con los gozos de dicha Sra. de los Angeles.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de los Angeles.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Entrados á libre plática el dia 31.

Ninguno.

Despachados.

NACIONALES.

Para Alcudia laud *Tres Amigos*, de 18 t. p. Rafael Covas, con 4 trip, 2 pas. y lastre.

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Seriedad md.*	Vientos á las 9 mañana.	Fuerza eob. en milímetros. (V. los kilogramos.)
		Max.	Miu.					
31	763.	25.5	22.2	48		6 N. recio.	14.	

**Afecciones astronómicas.**

SOL.—Sale á las 4 h. y 59 ms.—Pónese á las 7 h. y 13 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 43 ms. de la r.—Pónese á las 3 h. y 6 de la m.

**Orden de la plaza, del 31 de julio de 1868.**

Mañana primero de Agosto tendrá lugar la revista de Comisario en la forma siguiente:

A las cinco de la tarde la pasarán los destacamentos del Regimiento infanteria de América y del primer batallon del segundo regimiento de Artilleria á pié, existentes en la fortaleza de Isabel II, y á las seis y media de la misma tendrá lugar en la Esplanada de esta Ciudad la del espresado Regimiento y fuerza de dicho Batallon.

De diez á once del propio dia presentarán sus justificantes en la Secretaria de este Gobierno Militar, para la autorizacion, todos los Sres. Gefes y Oficiales que se hallen en esta plaza con licencia temporal, de reemplazo ó comisiones del servicio, asi como los demás que deben verificarlo.

El relevo de los referidos destacamentos se hará al amanecer del propio dia.

Para el servicio médico á domicilio en esta plaza y reconocimiento de provisiones, ha sido nombrado el primer Ayudante Médico del segundo batallon del regimiento infanteria de América D. Cristobal Mas y para el de la fortaleza de Isabel II el de igual clase del primer batallon de dicho cuerpo D. Juan Adzerol.

El dia tres del referido mes de Agosto se girará la visita mensual de los edificios militares de esta plaza y el cinco la de los de la fortaleza Isabel II, practicándose una y otra con las formalidades de ordenanza.—El General Gobernador.—Hediger.

Servicio para el 1° de Agosto.

Gefe de dia: D. Felix Pareja y Fernandez, teniente coronel del regimiento infanteria de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

Capitania general de las Islas Baleares.—E. M.—Seccion 1.ª E.—Número 63.—Orden General del 28 de Julio de 1868 en Palma.

Por Real orden de 22 del actual á sido nombrado Ayudante de Campo del Exmo. Señor Mariscal de Campo D. Ramon Gascon y Loarte segundo cabo de este Distrito, el Capitan de Artilleria en situacion de excedente en esta Plaza D. José Gascon y Gonzalez de Bernedo.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia á los efectos de ordenza.—El Coronel Gefe de E. M.—Felix Julian Cervantes.—Exmo. Sr. General Gobernador Militar de Menorca.

Mahon 31 de Julio de 1868.—Dése en la orden de la plaza de este dia.—El General Gobernador.—Hediger.

**Variedades.**

**Origen de las camisas.**—Pocos de nuestros lectores, al mudarse de camisa, se pondrán á

# ANUNCIOS.

pensar acerca del origen del lino que les suministra aquel utensilio.

En la antigüedad se decía que era originario del Nilo, y que se llamaba lino por ser esta palabra precisamente anagrama del nombre del famoso río.

En tiempo de los romanos, era tenido el lino por materia tan preciosa, que solo la usaban los emperadores y gentes de mucha distinción.

Algunos sacerdotes, y entre otros los de la antigua ley, le usaban para sus vestiduras de ceremonia.

Y sin embargo, los antiguos no conocían la camisa; invención que data del tiempo de las Cruzadas.

Una cosa al parecer tan sencilla, ha producido al mundo grandes beneficios, pues con su uso han desaparecido muchas enfermedades cutáneas, entre otras la lepra, que tan temible se hizo en lo antiguo.

¡Saludemos, pues, al lino como una de las benéficas conquistas de la humanidad!

**Tal para cual.**—Encontráronse en la tertulia de cierto conde, un alcalde muy hablador y un diputado de los de su y no.

Aprovechó el alcalde un momento oportuno y le espetó al diputado un discurso de tomo y lomo, hasta que cansado el último de oírle le interrumpió, diciéndole: «Cállese usted, señor alcalde, cállese usted, porque hace una hora que está hablando, moviendo los brazos y gesticulando, y todavía no he podido entenderle.»—Dispense usted, replicó picado la digna autoridad municipal, me olvidaba de que estoy hablando con un diputado que la única vez que ha hecho oír su voz en el recinto augusto de las leyes, se durmieron hasta los taquígrafos.

**El nuevo sistema de pesos y medidas en la práctica.**—En una tienda de géneros.—¿En qué puedo servir a V. señorita?

—Deme V. un hectómetro de muselina igual a esta.

—Un hectómetro.

—Justo, la octava parte de un metro, no necesito más.

—¡Yal! Se conoce que es V. maestra en el nuevo sistema.

**Sapo ó escuerzo.**—Son incomprensibles para la limitada inteligencia del hombre los designios de la naturaleza. Cuando se dice que la aspiración y respiración del aire son necesarias para la vida de los seres, todos lo creemos, porque así se observa hasta en los animales que viven en las aguas; cuando se nos dice que ningún animal puede vivir sin comer, lo creemos ciegamente porque es un hecho comprobado por la experiencia. Pues bien: el sapo es una excepción manifiesta que modifica tales opiniones; el sapo puede vivir sin aire y sin alimentos, durante no unos pocos días ó meses, sino años y siglos según se ha observado. En las minas de carbon de Inglaterra se los ha visto saltar vivos al extraer carbon mineral, dentro del que estaban incrustados hacia ya siglos; y cualquiera puede además experimentar este fenómeno cogiendo un sapo y metiéndolo en un montón de barro de modo que quedé perfectamente hundido en él, seguro de que al sacarlo aunque pasen muchos meses y el barro se haya secado y endurecido, lo encontrará vivo y ágil como el día que fuese encerrado. La explicación de este hecho, observado también en animales infusorios ó microscópicos, no está a nuestro alcance, y solo sabemos que son una excepción de lo que creíamos leyes de la naturaleza.

## Don Ramon Salinas y Góngora,

Juez de primera instancia del partido de Mahon.

**HAGO SABER:** Que el día trece de Agosto próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate de una casa sita en la calle Nueva de esta ciudad marcada con el número veinte y tres, perteneciente á la herencia de Pedro Puigserver y Llambias, arreglamente al pliego de condiciones que obra en el oficio del infrascrito actuario y bajo el tipo de dos mil escudos: pues así lo he mandado á propuesta de los interesados en el expediente instruido sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á veinte y tres de julio de mil ochocientos sesenta y ocho.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado—Juan Pons, Esno. 2

**HAGO SABER:** Que el día diez y siete de Agosto próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del de Paz de Ciudadela simultáneamente, á la subasta y remate de una casa sita en esta última ciudad en la calle de Santa Clara marcada con los números diez y seis y uno, perteneciente á la herencia de D. Miguel Caymaris y Gracias con arreglo a los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario y en dicho Juzgado de Paz: pues así lo he mandado por auto de este día en el expediente formado para la venta de dicha finca. Dado en Mahon á veinte y siete de julio de mil ochocientos sesenta y ocho.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado, Juan Pons, Esno. 3

## OCULISTA DE LA ESCUELA DE PARIS.

D. José de Caralt, dedicado exclusivamente á la curacion de la CATARATA, ESTRABISMO (VIZCO), FISTULA LAGRIMAL, y demás enfermedades de los ojos, recibe de diez á once, y de dos á cuatro, Sagristans, 4, piso 2.º—Barcelona. 5

## AGUAS MINERALES

### VICHY Y PANTICOSA.

Las mas recomendadas para combatir las varias afecciones del estomago y del pecho. Depósito en Mahon, farmacia de Teixidor, calle Castillo, núm.º 25. j. y d.

**POR** ausentarse su dueño se venden 30 obras nuevas las cuales se darán á mitad de precio. Se hallarán en la calle del Comercio, 8. 2.

## SOCIEDAD CATALANA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA,

autorizada por Real decreto de 25 agosto 1865. Unica en su clase domiciliada en Cataluña. CAPITAL SOCIAL 20.000.000 REALES VELLON.

### CONSEJO DE ADMINISTRACION.

**Presidente.**—Sr. D. Casimiro Girona, propietario y comerciante.  
**Vocales.**—Sr. D. Federico Nicolau, propietario y comerciante.—Sr. D. Joaquin Cabirol, ex-diputado á Córtes y propietario.—Sr. D. Juan Pla y Broquetas, propietario. Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla, propietario.—Sr. D. Camilo Fabra, propietario y comerciante.—Sr. D. Narciso Sarriera, propietario.—Sr. D. José An-

tonio de Magarola, abogado, propietario y Registrador sustituto de la propiedad.

### JUNTA INSPECTORA.

**Presidente.**—D. Antonio Gusi, vice-presidente de la Junta de agricultura, industria y comercio.  
**Sr. D. Francisco Roget,** diputado provincial y capitalista.  
**Sr. D. Carlos Torrens y Bruguera,** propietario y comerciante.—**Sr. D. Francisco Martorell y Peña,** comerciante.—**Sr. D. Luis Maria de Camino,** abogado.  
**Director Gerente.**—**Sr. D. Fernando de Delas,** abogado y propietario.

Esta Sociedad asegura contra incendios todas las propiedades, muebles é inmuebles que el fuego puede destruir ó deteriorar, como asimismo los estragos causados por el rayo, ó por la explosión del gas ó máquinas de vapor, haya ó no incendio ó combustion. Sus oficinas se hallan establecidas en Barcelona, y se han trasladado á la calle Dormitorio de San Francisco, n.º 7, piso 1.º, y están abiertas todos los dias no festivos desde las 9 de la mañana á las 4 de la tarde. 3

# ROBOYEAU L'ABBÉ

Autorizado en Francia, Austria, Bélgica y Rusia.

El Rob Boyveau L'abbé es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato. El Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los abcesos, los cánceros, las úlceras, la sarna, degenerada en escrófulas, el escorbuto, pérdidas etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas, nuevas inveteradas ó rebeldes al mercurio, y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general, en la casa del doctor IRAUDEAU de SAINT-GERVAIS, París, 12; rue Richer. En Madrid, J. Simón, agente general; Borrell, hermanos; Escolar; V. Moreno Mignel, Quesada, Solinas; C. Uzurum, Saavedra, S. Ocaña Varona.

Depósito en Mahon: Farmacia de Sintes, Moreras, 6.

**EL** domingo por la tarde en Villa-Carlos, calle de la Iglesia, tendrán lugar varios juegos entretenidos. Hoy sábado por la noche y mañana habrá también baile en dicha calle. 2

## VAPOR MENORCA.

Saldrá el domingo á las OCHO de la mañana para Alcudia y Barcelona. Admite carga y pasajeros y se despacha en la calle de la Infanta número 2.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.